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Comité Desarrollo de la Red 
19 de septiembre 

Minuta de Reunión del Grupo Técnico de  
                                                                                                                       

Presidente: Luis Alberto Gutiérrez (UDG) 
 
ASUNTO:  
 
 

DATOS GENERALES 
 

Fecha: 19-Sep-14 Duración: 1 hora 30  minutos  
Modalidad:Videoonferencia   

 
 

Objetivo Reunión:  
 

 
ASISTENTES 

 
Nombre Institución 

Luis	  Gutiérrez	   UDG	  
José	  Luis	  Rodríguez	   UNAM	  
Azael	  Fernández	   UNAM	  
Iliana	  Flores	   UAM	  
Francisco	  Hernández	   UAM	  
Ehud	  Velázco	   UDG	  
Harold	  de	  Dios	   UDG	  
Citlalli	  Rodríguez	   UDG	  
Alma	  Ruiz	   UDG	  
Jorge	  Lozoña	   UDG	  
Jaime	  Olmos	   UDG	  
Pedro	  Uribe	   UACAM	  
Mariana	  Barrera	   CCADET-‐UNAM	  
Raymundo	  Buenrostro	   	  
Eduardo	  Flores	   UCOL	  
Hans	  Reyes	   CUDI	  
Silvia	  Chávez	   CUDI	  
	  Martha	  Avila	  	   CUDI	  

 
 
 

PUNTOS A TRATAR 
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1.- Fondo de conectividad segunda etapa.- Luis Gutiérrez (UDG)  | 15 minutos 

2.- Red Nacional de Medios Audiovisuales.- José Luis Rodríguez (UNAM)  | 15 minutos 

 3.- Estrategia IXP.- Hans Reyes (CUDI)  | 15 minutos 

4.- Avances de los Grupos Técnicos  | 15 minutos 
Videoconferencia.- José Luis Rodríguez (UNAM)  
Capacitación.- Arnoldo Vidal (USON) 
Multicast.- Harold de Dios (UDG)  
Seguridad.- Mario Farías Elinos (ITESM) 
IPv6.- Azael Fernández (UNAM)  

5.- Reunión CUDI Otoño 2014,  Hans Reyes (CUDI), Programa | 10 minutos 

6.- Asuntos varios 

 Invitación de  RedCLARA para integrar un el grupo RedTIC-MX  que participe en la comunidad de 
TICAL.- Martha Avila (CUDI) | 5 minutos 
  
  WCIT2014, Congreso Mundial de Tecnologías de la Información.- Teresa Rodríguez (UDG) 5 minutos 

 
 
 
 
 
 

ACUERDOS o COMENTARIOS GENERALES 
 
Queda pendiente realizar una convocatoria para integrar el grupo DCN, Martha 
Avila la enviará a la lista del CDR el viernes 26 de septiembre . 
 

COMPROMISOS 
 
 
 

1.- Fondo de conectividad segunda etapa.- Luis Gutiérrez (UDG)  

• Se entregaron todos los ruteadores del fondo de conectividad. Quedan pendientes 3 
enlaces de Fibra Óptica 

• Están liberadas 10 cross-conexiones en los Hoteles de CFE para entregar los enlaces de 
Fibra 

• Dos instituciones quedan pendientes de entregar información BUAP y CINVESTAV 
• Se buscara que el documento de solicitud de conectividad este publicado a la 

comunidad. 
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2.- Red Nacional de Medios Audiovisuales.- José Luis Rodríguez (UNAM)  

• Red Nacional de Medios es para fortalecer nuestra infraestructura de medios, se esta 
tratando de conseguir fondos y se propuso a la CSIC, SCT. Ellos están revisando el 
proyecto para el fondo. El proceso va en paralelo al fondo de Conectividad.  

• Ver la posibilidad de tener un sistema de marcación nacional y se revisa una iniciativa 
para esta situación.  

• Existen proveedores que quieren participar en el proceso. 
• El comité está formado por varios representantes de Universidades para armar la 

propuesta. 

 3.- Estrategia IXP.- Hans Reyes (CUDI) 

• Ya hay diez miembros en el sitio de intercambio, estos son operadores. 
• Ver la posibilidad de tener otros 3 puntos de intercambio para fin de año o a inicios del 

próximo año. Estos puntos son en Guadalajara, Monterrey y Queretaro cuidando que 
estos puntos estén interconectados. 

• Se tienen propuesta de enlaces para interconexión y quienes pueden hospedarlos, se 
agregarían servicios de contenido como Google, Microsoft, etc. Existe interés de 
proveedores nacionales para conectarse. 

4.- Avances de los Grupos Técnicos   
Videoconferencia.- José Luis Rodríguez (UNAM)  

 

• Se realizó una visita a Cisco en el cual se revisaron las tecnologías que cuentan para 
medios audiovisuales. 

• Se ha logrado tener información completa de los fabricantes evaluados. Se revisara 
puntualmente y tener la propuesta final al CDR. 

• En el servicio de WEBEX se tuvieron por un año 25 licencias. Se asignaron 16 y las 
demás sirvieron para enlazar a los demás que solicitaron. Se realizaron 427 sesiones, 
cerca de 4000 participantes y 1 hora de sesión en promedio. 

• Algunas sedes no utilizaron la plataforma, el reporte completo se tiene 
• Revisar con CDR si se piden de nuevo las licencias o habría que adquirirlas. 
• Realizar una evaluación de todos los productos similares para elegir cual sería la solución 

mas apegada a las necesidades. 

 
Capacitación.- Arnoldo Vidal (USON) 

 
 
Multicast.- Harold de Dios (UDG)  

 
• Reporte completo publicado en CUDI 
• Participación remota en APAN. Colaboración con Latin Endoscopi para la reunión. 
• Sesión de tecnología en el grupo médico de APAN 
• Dar seguimiento a la vinculación en ámbito nacional e internacional en asuntos de 

transporte de video digital. 

 
 
Seguridad.- Mario Farías Elinos (ITESM) 

 

 
IPv6.- Azael Fernández (UNAM)  
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• Buscar trabajo en conjunto en la próxima reunión de CUDI continuar el trabajo con la 
Universidad de Guerrero con IPv6. 

• Dia virtual de IPv4, promocionando el IPv6 
• Convocatoria de IPv6 y de SDN 
• Se sugiere formalizar un grupo para el trabajo con SDN a través de una convocatoria, 

invitando a fabricantes para poder hacer un laboratorio. 
• Se lanzara el próximo viernes 26 de septiembre la convocatoria. 
 

5.- Reunión CUDI Otoño 2014,  Hans Reyes (CUDI), Programa  

• Discusión General de programa 
• Sesión en la Reunión sobre el fondo de conectividad universitario. Definir ruteadores a usar. 

Tratar la forma en que se usan los IRUS. 
• Revisar una iniciativa de parte de fabricantes para un estándar de conexión para la mayoría de 

los dispositivos 

6.- Asuntos varios 

 Invitación de  RedCLARA para integrar un el grupo RedTIC-MX  que participe en la comunidad de 
TICAL.- Martha Avila (CUDI) | 5 minutos 
  
  WCIT2014, Congreso Mundial de Tecnologías de la Información.- Teresa Rodríguez (UDG) 5 minutos 
 
 
 

OBSERVACIONES 
 
 
  
Próxima Reunión:  
 

 Elaboró: 
Jesús Valero 

 


